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L’édito du maire

Emmanuel Salgado, maire de Saint-Didier-en-Velay et vice-président de la communauté de communes Loire-Semène

De la part de l’ensemble du conseil, je vous 
souhaite une excellente année 2021 !

L’année 2020 s’est écoulée dans des circonstances très particulières, nous laissant beaucoup moins de souvenirs et de moments de vie que les 
années précédentes. L’annulation des classes, du vide-grenier, des événements sportifs, culturels et associatifs lui ont donné un goût amer. Les 
grands moments républicains comme le 1er-Mai, les commémorations du 8-Mai et du 11-Novembre, ou le 14-Juillet n’ont pas pu être honorés de 
fanfares ni de public. Le confinement a été difficile pour de nombreux Désidériens et il a apporté son lot de problèmes sociaux et économiques. 
Nous avons eu à cœur d’être à vos côtés pour surmonter les épreuves de l’année qui vient de s’écouler.

Mis en place le 27 mai, le nouveau conseil municipal est conscient de vos attentes, encore plus importantes cette année que les années pré-
cédentes. La municipalité a apporté un soutien particulier à ses aînés, pour qu’ils conservent un lien avec l’extérieur. Nous avons aussi soutenu 
plusieurs associations et tendu la main aux acteurs économiques. Les écoles n’ont pas été délaissées : Saint-Didier a la chance d’avoir une diver-
sité d’enseignements et aucune école n’est oubliée par la politique municipale. L’école publique a été en partie rénovée cet été pour le confort 
des écoliers et du personnel. Les liens avec l’OGEC permettront de continuer de collaborer dans l’apaisement tant avec les établissements privés 
que publics.

Pour dynamiser notre village, nous avons ramené le marché Place du 
Senis et dans le centre dès le mois de juillet, puis les marchés de 
producteurs et de créateurs ainsi que la piétonnisation des rues ont 
apporté une touche festive à l’été désidérien. Les cloches de l’église 
sonnent à nouveau, et les pavés de notre bourg médiéval sont sablés. 
L’ouverture de nouveaux commerces, à qui nous souhaitons la bienve-
nue, est un signal positif de la revitalisation du centre-bourg. Rénovée, 
la Halle sera fonctionnelle en cours d’année.

Nous souhaitons dialoguer et agir en toute transparence. Grâce à la 
publication en ligne des enregistrements audio des conseils munici-
paux, les décisions prises par les élus sont maintenant portées à la 
connaissance de tous. Pour communiquer plus régulièrement avec 
vous et garder un lien, nous publions désormais plusieurs lettres d’in-
formation au fil de l’année, et l’application mobile Illiwap permet de 
rester informé en temps réel. Comme annoncé, la communication 
municipale se développe et les élus se rendent disponibles pour vous 
rencontrer.

La réussite et le financement de nos projets nécessitent un dialogue sin-
cère avec les communes les plus proches, un travail continue au sein de 
la communauté de communes et des contacts réguliers avec le Dépar-
tement et la Région. Nous œuvrons également afin d’obtenir des aides 
économiques de l’Union Européenne comme les fonds LEADER. Nous avons 
déjà obtenu des subventions de l’État et de la Région qui vont financer 
une grande partie de la rénovation du carrefour de la mairie. Malgré des 
circonstances très particulières, notre commune avance.

Saint-Didier va continuer d’aller de l’avant dans un monde qui évolue. Le 
plan de mandat qui la guidera pendant les cinq prochaines années sera 
détaillé très prochainement. Conduite par une équipe proche de vous, 
notre commune s’intègre dans le territoire départemental et intercom-
munal.

Je remercie chaleureusement chacun d’entre vous en cette première année de mandat. J’ai hâte de poursuivre sur le 
même chemin, en œuvrant chaque jour pour que Saint-Didier-en-Velay s’épanouisse.

L’équipe municipale s’investit pleinement pour faire évoluer Saint-Didier. 
Grâce au travail coordonné avec les employés des différents services, une 
véritable synergie fait avancer et aboutir les propositions. Les grands pro-
jets qui définissent le futur de notre village seront menés à terme, comme 
le Plan Local d’Urbanisme, en cours de révision.



Le nouveau
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Suite à l’élection du 15 mars, la mise en place du 
nouveau conseil municipal a eu lieu le 27 mai. 23 ÉLUS AU TOTAL

CONSEIL MUNICIPAL

Anne-Sophie Breysse
conseillère municipale

Emmanuel Salgado :
Maire

Agnès Bessette :
3ème adjointe déléguée aux 
écoles et au conseil municipal 
des adolescents

Monique Reynaud :
conseillère déléguée aux 
affaires sociales et aux 
séniors

François Paullenard : 6ème 
adjoint délégué à la commu-
nication, à l’événementiel et à 
la culture

Rémy Pangaud :
conseiller délégué à la 
communication et à
l’événementiel

Dominique Durieu : 
4ème adjoint délégué 
aux travaux et aux 
services techniques

Marylène Mancini : 
5ème adjointe déléguée 
aux affaires sociales et 
aux séniors

Martine Ginet :
1ère adjointe déléguée à 
l’urbanisme et au tourisme

Bruno Dufaure de Citres : 
2ème adjoint délégué à la 
vie associative, camping et 
piscine

Christian Blachon
conseiller municipal

Frédéric Largeron
conseiller municipal

Bruno Moulin
conseiller municipal

Johanna Millet
conseillère municipale

Julie Tarériat
conseillère municipale

Sylvie Marcoux
conseillère municipale

Madeleine Chabanolle
conseillère municipale

Gwendoline Lehmann
conseillère municipale

Pascal Poinas
conseiller municipal

Françoise
Chalancon-Lyothier
conseillère
municipale

Julia Touyard
conseillère municipale

Jacques Garcia
conseiller municipal

Sylvain Barrier
conseiller municipal
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Anne-Sophie BREYSSE, Jacques GARCIA 
Gwendoline LEHMANN, Johanna MILLET 
Bruno MOULIN, Julie TARÉRIAT

Sylvain BARRIER, Christian BLACHON, Anne-Sophie 
BREYSSE, Madeleine CHABANOLLE
Françoise CHALANCON-LYOTHIER, Bruno MOULIN
Rémy PANGAUD, Pascal POINAS

L’intégralité des échanges du conseil municipal est disponible en version 
audio, accessible en ligne depuis sur le site internet de la mairie.
www.st-didier-en-velay.fr

Anne-Sophie BREYSSE, Frédéric LARGERON
Sylvie MARCOUX, Rémy PANGAUD
Pascal POINAS, Julia TOUYARD

Bruno DUFAURE DE CITRES, Jacques GARCIA
Frédéric LARGERON, Gwendoline LEHMANN
Marylène MANCINI, Julie TARÉRIAT

Madeleine CHABANOLLE
Françoise CHALANCON-LYOTHIER
Dominique DURIEU, Gwendoline LEHMANN
Sylvie MARCOUX, Johanna MILLET

Christian BLACHON, Madeleine CHABANOLLE
Jacques GARCIA, Frédéric LARGERON
Sylvie MARCOUX, François PAULLENARD
Monique REYNAUD, Emmanuel SALGADO

Sylvain BARRIER, Anne-Sophie BREYSSE
Françoise CHALANCON-LYOTHIER
Sylvie MARCOUX, Julie TARÉRIAT, Julia TOUYARD

Emmanuel SALGADO Martine GINET

Bruno DUFAURE DE CITRES

Dominique DURIEU

Marylène MANCINI

Agnès BESSETTE

François PAULLENARD 

Rémy PANGAUD

Vie municipale

COMMISSION ENVIRONNEMENT COMMISSION URBANISME ET TOURISME

COMMISSION SPORT, ASSOCIATIONS, CAMPING, 
PISCINE, GESTION DU PERSONNEL SAISONNIER

COMMISSION CADRE DE VIE, TRAVAUX, MATÉRIEL, 
GESTION DU PERSONNEL DES SERVICES TECHNIQUES

COMMISSION SENIORS ET AFFAIRES SOCIALES

COMMISSION AFFAIRES SCOLAIRES, CONSEIL DES 
JEUNES, GESTION DU PERSONNEL SCOLAIRE

COMMISSION COMMUNICATION, RELATIONS 
PUBLIQUES, CULTURE, MANIFESTATIONS, 
ÉVÉNEMENTS, COMMERCES

Responsable : Responsable :

ENREGISTREMENTS AUDIOS 
DU CONSEIL MUNICIPAL

NOUVEAU

Responsable :

Responsable :

Responsable :

Responsable :

Responsable :

Conseiller délégué :

Membres : Membres : 

Membres : 

Membres : 

Membres : 

Membres : 

Membres : 

Monique REYNAUDConseillère déléguée : 

Agnès BESSETTE, Anne-Sophie BREYSSE 
Bruno DUFAURE DE CITRES
Dominique DURIEU, Jacques GARCIA
Martine GINET, Marylène MANCINI
François PAULLENARD, Julie TARÉRIAT

Emmanuel SALGADO

COMMISSION FINANCES

Responsable :
Membres : 

LES COMMISSIONS



La Mairie et ses Agents
LA MUNICIPALITÉ EN QUELQUES 
CHIFFRES CLÉS

Absente : Cindy Turco

Remise des chèques 
cadeaux de fin d’année 
et d’un bonnet de la 
marque Blanc Bonnet
confectionné dans les

Ateliers Peyrache
de Saint-Didier.

Nombre 
d’employés 
total

AGENTS EN 
MAIRIE

24
58 11

Pose des
illuminations
de Noël

Dominique Rascle

Michel Bonnefois

Cyril Boulet

Ludovic Faurie

Éric Bonnefoy

Christophe Guignand

Christian Chapelon

Arnaud Chapellon

Jean-Luc Sabot

Jean-Louis Souvignet

Serge Fournel 
(responsable)

AGENTS DES
SERVICES TECHNIQUES

AGENTS EMPLOYÉS 
À L’ÉCOLE
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Les services techniques

Le secrétariat de mairie

Les agents de l’école publique

Rosie Moulin
(stagiaire)

Josiane Paulet

Delphine 
Sechi

Isabelle Mazard Agnès Bessette (adjointe au maire)

Claudie 
Paulet

B land ine 
Chabanole

Magalie Cros

Cécile Blachon

Isabelle Damon
(Directrice Générale 
des Services)

Dominique 
Messonnet

Marie-Pierre 
Chapellon
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Projet
CARREFOUR DE LA MAIRIE

CONSTAT :

SUBVENTION BONUS RELANCE

SUBVENTION DETR

UN PROJET SUBVENTIONNÉ A 80%

SUBVENTIONS AMENDES DE POLICE

UN SITE EN MAUVAIS ÉTAT

EMBELLIR ET OPTIMISER L’ESPACE
OBJECTIF : 

COMMENT FINANCER 80% DU PROJET ?

RECENSEMENT PROJET

Aménagement d’un montant 136 275 €

montant 47 725 €avec le déplacement 
d’une croix 

Estimatif HT

MAIRIE

Aménagement d’un

du carrefour de la mairie

des façades de la mairie montant 41 365 €

PARKING

ÉTAT

ÉTAT

RÉGION

ESPACE VERT 

SÉCURISATION

RAVALEMENT

Pour réaliser ce projet sans avoir recours à l’emprunt, le conseil municipal a déposé une demande de subvention au titre du Bonus 
Relance auprès de la Région Auvergne - Rhône-Alpes. Deux autres demandes ont été faites à la préfecture : une au titre des subventions 

amendes de police 2019, puis une autre au titre de la DETR 2021.
Ces décisions ont été adoptées à l’unanimité par le conseil municipal.

Soit un total de

225 365 €
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Travaux
NOTRE COMMUNE AVANCE

L’ÉGLISE fait partie du patrimoine de notre commune.
Après une longue absence et des pannes enfin résolues, 
le clocher de notre magnifique église a recommencé à 
sonner à la fin du mois d’août, pour le plus grand plaisir 
des Désidériens.

LES RUES PAVÉES sont une composante essentielle de 
l’identité désidérienne. Le sablage des pavés a eu lieu 

l’été dernier, et cette opération va être renouvelée
régulièrement pour ne pas laisser les mauvaises herbes 

déstructurer l’ensemble.

L’ÉCOLE PUBLIQUE ÉLÉMENTAIRE Françoise Dolto a 
profité de divers travaux de rénovation.

Le chauffage a été changé : le site est désormais 
équipé de chauffage radiant par le plafond.
La façade donnant sur la cour de l’école a été isolée 
et refaite à neuf.
Le chantier de l’école Dolto a été réceptionné au mois 
d’octobre : tout fonctionne !
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La maison des sacs de sport :
pose d’une dalle en béton désactivé.

Le mur du camping a été refait par les 
services techniques de la municipalité.

NOS ESPACES VERTS SONT SUIVIS DE PRÈS 
PAR NOS AGENTS

TRAVAUX RÉALISÉS CETTE ANNÉE PAR LES SERVICES 
TECHNIQUES DE LA MUNICIPALITÉ
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Urbanisme

LE PLU qu’est-ce que c’est ?
Le Plan Local d’Urbanisme fixe les règles d’occupation et d’utilisation du sol
OÙ, QUOI ET COMMENT CONSTRUIRE ?

SITUATION DU PLU DE SAINT-DIDIER-EN-VELAY AU 20 DÉCEMBRE 2020
Les étapes non datées sont à venir

C’est un outil réglementaire mais aussi la traduction de choix politiques qui tiennent compte des principes du développement 
durable.
Il est constitué de cinq documents :
• un diagnostic du territoire communal. état des lieux sur les questions liées à la démographie, à l’économie, à l’habitat, au foncier, 
aux déplacements, à l’environnement, au paysage et au patrimoine
• le PADD (Plan d’Aménagement et de Développement Durable) à partir des enjeux mis en évidence par le diagnostic
• les règlements écrit et graphique (zonage de l’ensemble du territoire communal) du PLU
• les OAP (Orientations d’Aménagement et de Programmation) de plusieurs secteurs de développement du bourg
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Menuiserie Générale
Agencements fabriqués 
dans notre atelier de 
Saint-Didier. Visitez-le !
12 chemin de la Pépinière
Tél. 04 71 61 03 51
info@a-mi-bois.fr



LES DIFFÉRENTS TYPES DE DEMANDE D’URBANISME

LE CERTIFICAT D’URBANISME INFORMATIF (CU)

QUELQUES CHIFFRES

L’AUTORISATION DE TRAVAUX (AT)

LE CERTIFICAT D’URBANISME OPÉRATIONNEL (CU)

LA DÉCLARATION PRÉALABLE (DP)

LE PERMIS DE CONSTRUIRE POUR 
UNE MAISON INDIVIDUELLE (PC)

LE PERMIS DE CONSTRUIRE 
OU D’AMÉNAGER (PA)

LE PERMIS DE DÉMOLIR (PD)

Il permet de connaître le droit d’urbanisme applicable sur 
un terrain. Il révèle les mutations sur la commune.

Pour validation de la conformité aux règles de sécurité 
et d’accessibilité des constructions, aménagements ou 
modifications d’un Établissement Recevant du Public (ERP) 
non soumis à un permis de construire.

Nombre de dossiers déposés entre le 27 mai et le 20 novembre 2020

Les chiffres révèlent une activité plus importante, notamment au niveau des certificats d’urbanisme.

Comparatif sur la même période en 2019

Il n’existe plus que dans certains cas, ou 
si la commune a délibéré pour l’instituer.

Il permet de savoir si l’opération projetée est réalisable : 
on passe alors à l’urbanisme de projet. La réponse donnée 
engage la collectivité sur les droits à construire pour 18 mois.

Pour les projets de construction d’une maison individuelle d’habitation et 
ses annexes ou pour tous travaux sur une maison individuelle existante.

Pour tous les autres types de travaux :
• lotissements avec équipements communs 
dont la réalisation est à la charge du lotisseur
• bâtiments collectifs
• constructions à usage autre qu’habitation

Pour les aménagements ou les constructions non soumis à permis de
construire. Depuis 2011, les demandeurs ont le choix entre trois types 
de formulaires de déclaration préalable suivant la nature de leurs 
travaux :
1. Réalisation de constructions et travaux non soumis à permis de
construire portant sur une maison individuelle et/ou ses annexes
2. Lotissements et autres divisions foncières non soumis à permis
d’aménager
3. Constructions, travaux, installations et aménagements non soumis à
permis comprenant ou non des démolitions
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AT

AT

1

3

DP

DP

39

31

PC

PC

10

8

CU

CU

66

52

PA

PA

1

0

PD

PD

2

0



AIDE À LA RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DES LOGEMENTS
UNE AIDE OUVERTE À TOUS LES PROPRIÉTAIRES

DES NOUVELLES MESURES

UN SIMULATEUR EN LIGNE POUR CONNAÎTRE LE MONTANT DES AIDES

Dans le cadre du plan France Relance, afin d’encourager la résorption des passoires thermiques et la rénovation globale.
MaPrimeRénov’ est dotée de 2 milliards d’euros supplémentaires sur deux ans.
Cet effort sans précédent permettra de générer plus de 6 milliards d’euros de travaux et la création de 22 000 emplois d’ici 2022.

DEPUIS LE 1er OCTOBRE 2020, « MaPrimeRénov » est ouverte à tous les propriétaires, qu’ils soient occupants ou bailleurs, ainsi qu’aux
copropriétés pour des travaux dans les parties communes.

Mise en place de plusieurs bonifications en cohérence avec les propositions de la Convention Citoyenne pour le climat :
• un forfait « rénovation globale » pour encourager les travaux ambitieux qui permettent un gain énergétique de plus de 55 %
• un bonus « sortie de passoire » pour accélérer la rénovation des 4,8 millions de logements énergivores (étiquette F ou G)
• un bonus « Bâtiment Basse Consommation » (BBC) pour récompenser l’atteinte de l’étiquette énergie B ou A
• un forfait « accompagnement à maîtrise d’ouvrage » (AMO), pour les ménages souhaitant se faire accompagner dans leurs travaux

« MaPrimeRénov » devient ainsi la principale aide à la rénovation énergétique (en remplaçant totalement le Crédit d’Impôt à la Transition
Écologique, CITE). Elle peut se cumuler avec d’autres aides financières, dont les aides locales et les Certificats d’Économies d’Énergie (CEE).
Pour se renseigner sur le montant des aides financières mobilisables pour la rénovation énergétique de son logement, un simulateur en ligne 
-Simul’aides- a été ouvert sur le site www.faire.gouv.fr, le service public d’information et de conseil pour la rénovation énergétique.

Le montant de l’aide est calculé en fonction des revenus du foyer et du gain énergétique apporté par les travaux de chauffage, d’isolation
ou de ventilation. Un plafonnement des dépenses éligibles est prévu. Pour s’y retrouver, cinq profils ont été définis :
« MaPrimeRénov» Bleu / Jaune / Violet / Rose / Copropriété
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Garage Bonnefoy 

 

        Agrément  

Véhicule électrique  
 

 

ZA LA SOURCE 43140 LA SEAUVE SUR SEMENE 

04 71 66 20 93 

TOUTE L’EQUIPE DES GARAGES DE LA SEAUVE ET DE 
SAINT DIDIER VOUS PRESENTE LEURS VŒUX POUR LA 

NOUVELLE ANNEE 

 
 

 

 

 

 

 
100 ROUTE NATIONALE 43140 SAINT DIDIER EN VELAY 

04 71 61 00 11 

CONCESSIONNAIRE QUAD TGB ET HYTRACK 

GARAGE BONNEFOY            CB MOTO 

MECANIQUE AUTO ET MOTO  



T E R R A S S E M E N T – R É S E A U X – E N R O B É S

1 , L E C R O U Z E T - 4 3 1 4 0  S A I N T D I D I E R E N V E L A Y

T E L :  0 4 . 7 1 . 6 5 . 7 5 . 0 0

Digue du SICTOM VELAY PILAT

Rénovation du barrage de Feurs

Dépôt du CROUZET à St Didier en Velay

Pose de
réseaux

Réparation suite aux 
orages à St Ferréol

Aménagements 
de Villa



Saint-Didier change
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UNE ENTREPRISE CENTENAIRE CHANGE DE NOM : MONNERY- GUILLAUMOND

L’HÔTEL DE LA FRESSANGE DEVIENT UNE MAISON MARGUERITE

Nous sommes allés à la rencontre de Jean-Louis Guillaumond qui a récemment vendu son entreprise à M. Nicolas Monnery.

Jean-Louis nous explique que son grand-père avait une entreprise de maçonnerie au siècle dernier. Le besoin de main-d’œuvre était 
alors plus important et son grand-père allait chercher des maçons du côté de Lapte, car ils étaient réputés.
C’est d’ailleurs à Lapte qu’il recrute Jean-Marie Court, père d’un platrier désidérien à la retraite bien connu : Alfred Court.

Jean-Louis souligne à quel point les artisans locaux ont contribué à maintenir une population dynamique dans notre commune.  
L’entreprise a employé un total de 150 salariés de sa création jusqu’à aujourd’hui. M. Guillaumond salue tous les employés qui ont 
contribué aux constructions réalisées. L’entreprise Guillaumond a construit de nombreuses résidences de notre commune : par 
exemple les maisons de l’avenue St Roch qui permettaient aux « Prend l’air » de Saint-Etienne de venir séjourner à Saint-Didier aux 
beaux jours. Les Désidériens peuvent encore apprécier la maison médicale, l’immeuble du bureau de poste, la plupart des coproprié-
tés. Les archives de l’entreprise comptent environ 1500 dossiers !

L’Hôtel Particulier de La Fressange, Place du Senis, sera transformé et de-
viendra Maison Marguerite au printemps 2021.

Ce concept de logement destiné aux personnes âgées a été créé en 2015 à 
Tence et se conjugue désormais au pluriel à Retournac, Roisey (Loire), Yssin-
geaux, Riotord et le Chambon-sur-Lignon. 

Le projet est né d’un simple constat : il manquait un maillon entre l’offre de 
service à domicile et l’EHPAD. Beaucoup de personnes se retrouvent dans des 
situations d’isolement mais elles sont suffisamment autonomes et valides pour 
choisir une alternative à l’entrée en établissement. 

La Maison Marguerite de Saint-Didier sera une forme de colocation : les ha-
bitants seront chez eux et ils partageront des espaces communs. Elle pourra 
accueillir jusqu’à neuf colocataires.

À 25 ans, Nicolas Monnery, demeurant à Jonzieux et désireux 
de se mettre à son compte, rencontre Jean-Louis Guillaumond, 
chez son kiné à Saint-Didier. L’entreprise change de main peu 
de temps après.

Après avoir travaillé sur Saint-Étienne et sa région, Nicolas 
apprécie de travailler ici : il est agréablement surpris par la 
conscience professionnelle et l’implication de ses collabora-
teurs. Content d’avoir trouvé un successeur motivé, Jean-Louis 
Guillaumond accompagne Nicolas Monnery dans cette période 
de transition afin de lui donner le plus d’éléments pour lui per-
mettre de réussir.

Souhaitons une retraite bien méritée à M. Guillaumond et plein de réussite à M. Monnery !

RENSEIGNEMENTS :
Mathieu Decultis
06.29.81.68.23
contact@maisonsmarguerite.com



Michel DRIOT, Agent Général 
Assurances - Gestion de patrimoine

Retraite - Santé - Particuliers - Entreprises
ORIAS 07021640

Rejoignez-nous sur www.allianz.fr ou découvrez l’appli : Mon Allianz mobile

14 place Foch
43140 Saint-Didier-en-Velay

Tél. 04 71 61 05 58

26 rue du 11 novembre
43220 Dunières

Tél. 04 71 61 98 33

2 route de Saint-Agrève
43400 Le Chambon-sur-Lignon

Tél. 04 71 65 84 08

AGENCE DE SAINT-DIDIER-EN-VELAY AGENCE DE DUNIÈRES AGENCE DU CHAMBON-SUR-LIGNON
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SAISON 2019-2020
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Focus sur les jeunes 

60 100

351211 12

L’ASSDJ PARIE SUR LA JEUNESSE !

Depuis cet été, l’ASSDJ, le club de football regroupant Saint-Didier-en-Velay et Saint-Just-Malmont, 
s’est doté d’une Section Jeunes. Le souhait du club est d’accueillir de plus en plus de jeunes joueurs 
et joueuses, et cela dans les meilleures conditions d’encadrement possible.
Aujourd’hui, le club forme une soixantaine de jeunes allant de la catégorie U6 (5 ans et plus) à U13.
L’objectif est d’atteindre rapidement une centaine de jeunes licenciés et de créer une catégorie 
U14/U15 dès la saison prochaine.

Et parce que la pratique du sport (ici du football) est un enjeu majeur 
pour nos jeunes, une nouvelle commission dédiée aux relations avec les 
écoles maternelles et primaires ainsi que les collèges de Saint-Didier 
a vu le jour.

Pour la seconde année consécutive, le BC Désidérien Séauvois a atteint la barre symbolique des 
100 licenciés de moins de 18 ans. Depuis le début, les dirigeants ont privilégié la formation des 
jeunes de nos deux communes : Saint-Didier-en-Velay et la Séauve-sur-Semène.

Le club accepte les enfants dans leur cinquième année pour deux saisons 
en baby basket, section où l’on commence à dribbler, shooter mais où l’on 
apprend surtout le sport en groupe. Grâce à de nombreux jeux, les enfants 

découvrent le sport collectif. Chaque année le club organise un plateau baby 
basket : c’est un rassemblement de débutants sur un après-midi. Le club 

demande aux parents de participer à l’organisation de ces animations.

Pour les sections U9 et U11 un entraînement par semaine et une vingtaine de rencontres 
par saison. Ce sont en général des joueuses ou joueurs du club qui encadrent ces deux ca-
tégories dont le nombre d’équipes varie entre deux et quatre selon les années. Il n’y a pas 
de classement dans ces championnats. En fin de saison, le comité organise des tournois 
et des journées de perfectionnement pendant les vacances scolaires.

En parallèle, le club participe à l’Opération Basket École de la Fédération Française. 
Les dirigeants se rapprochent des différentes écoles pour expliquer le fonctionne-
ment de ces opérations qui font découvrir le basket. Le club y participe en mettant à 
disposition son matériel et des joueurs lorsqu’ils en ont la possibilité et en apportant 
une aide financière si besoin.

Aujourd’hui le BCDS est le 3ème club de Haute-Loire en termes d’effectif 
grâce au travail réalisé depuis ses débuts à la formation de jeunes.
Selon le président :

On n’a pas une centaine de jeunes du jour au lendemain, les 
efforts de tous depuis des années nous permettent d’avoir 
une équipe féminine dans toutes les catégories et trois 
équipes masculines. Nos trois équipes seniors fille sont 
composées à 90% de joueuses formées au club.

Ainsi, tous les élèves de l’école Jeanne d’Arc (pionnière de cette ani-
mation), depuis la Grande Section jusqu’au CM2, ont participé à deux 
journées d’animation. Bientôt, même les plus petits (Petites et Moyenne 
Sections) pourront en profiter, car il n’est jamais trop tôt pour découvrir 
le football et les valeurs qu’il prône :
le PLAISIR, le RESPECT, l’ENGAGEMENT, la TOLÉRANCE et la SOLIDARITÉ.

Ces ateliers sont un moment de partage et de 
bonne humeur entre éducateurs, enfants et corps 
enseignant. Et vu le succès rencontré avec l’école 
Jeanne d’Arc, il ne fait aucun doute que ces jour-
nées prendront bientôt place dans les rendez-vous 
sportifs des autres établissements scolaires de 
Saint-Didier-en-Velay et de Saint-Just-Malmont.

Cet élan fédérateur a déjà permis de trouver deux 
partenaires, qui sponsorisent cette saison les équi-
pements des jeunes et des éducateurs de l’ASSDJ.

Tout cela crée une belle énergie, une
volonté d’avancer ensemble et de 

progresser…

Toute la structure d’encadrement a été revue : le nombre d’éducateurs 
s’est étoffé, leur formation a été renforcée, et chacun d’entre eux s’est 
impliqué au sein des différentes commissions mises en place par le 
bureau : commission équipement, communication,...

RENSEIGNEMENTS & INSCRIPTIONS

ASSDJFOOT www.assdj43.wixsite.com/assdj

www.bcds-site.fr

Fabien Murat – responsable sportif Section Jeunes ASSDJ : 07 60 38 93 30
Bertrand Masseboeuf – secrétaire Section Jeunes : 06 01 30 06 31
Rodolphe Quéméner – responsable Commission Relation Ecoles : 06 07 77 39 25

Président du club
Jean-Pierre GEYSSANT

06 23 32 44 52
jp.geyssant@orange.fr

jeunes de U6 à U13

OBJECTIF

DÉSIDÉRIEN SÉAUVOISBasket Club

100 3e
jeunes de - 18 ans

- 12 ANS
BABY BASKET

EN U9 EN U11

club de
Haute-Loire
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Focus sur une nouvelle 
association

LE TENNIS CLUB DE SAINT-DIDIER-EN-VELAY

Le Tennis Club de Saint-Didier-en-Velay est une association active en plein renouveau ! Son nouveau 
fonctionnement, avec un comité de direction motivé, deux moniteurs diplômés d’État, de nombreux ini-
tiateurs et bénévoles, permet un travail collectif, sérieux et efficace pour reconstruire des bases saines.

« Nous pouvons compter sur nos structures et leur environnement en pleine évolution grâce à
l’engagement du projet municipal : projet de création de deux courts couverts et d’un club-house

permettant d’accueillir dignement adhérents, parents, enfants et adversaires et de rendre le gymnase 
plus disponible aux autres associations. »

L’assemblée générale annuelle du club se déroulera dans la salle polyvalente.
Elle sera associée, pour l’aspect convivial, à un tournoi de double ouvert à tous, licenciés et non 
licenciés, si le contexte sanitaire le permet.

Il est un des seuls tournois de la région à proposer un tournoi simple permettant la compétition 
individuelle mais aussi un tournoi de double et un double mixte ouverts à tous, même non licenciés, 
pour se faire plaisir en jouant au tennis. Ce tournoi est aussi l’occasion de se retrouver en tant que 
supporter ou simple spectateur, dans un cadre très agréable, pour voir des matchs et partager un 
moment convivial autour d’un verre. 

Ldanse est une nouvelle association de danse à Saint-Didier. Sa création a été impulsée par quatre passionnées qui sou-
haitent faire découvrir un large choix de disciplines et d’activités aux Désidériens et aux communes alentours.
En effet, Ldanse offre la possibilité aux petits et grands de pratiquer le hip-hop, les danses de couple (latines, standards, rock, 
boogie-woogie) ou encore le solo latino et le modern’jazz.

De plus, Ldanse a pour objectif d’organiser des stages de découverte et de perfec-
tionnement tout au long de l’année. A travers ceux-ci, l’association souhaite créer de 
véritables moments de partage, de plaisir et favoriser le sentiment d’appartenance 
à une réelle « communauté » chez ses adhérents. Ces stages seront également 
ouverts aux extérieurs désirant s’essayer à de nouvelles disciplines.

Un large choix qui permet aux danseurs de pratiquer leur passion près de chez eux !

Affiliée à la Fédération Française de Danse, l’association ouvre également ses portes aux mordus de la compétition ! Les professeurs Laëtitia Devouges (modern’jazz, rock et 
boogie-woogie), Liess Ghout (hip-hop) et Frédéric Dugat (solo latino et danses latines et standards) présenteront certains de leurs élèves à divers concours au cours de l’année.

UN GALA SERA PRÉSENTÉ EN FIN D’ANNÉE SCOLAIRE SI LA SITUATION SANITAIRE LE PERMET.

Ldanse est ouverte à toutes personnes désirant partager de bons
moments que ce soit seul, en couple ou entre amis.

Osez franchir le cap et rejoignez-nous pour fouler le parquet !

Cette année, malgré la situation sanitaire, les équipes de championnat d’automne ont pu défendre 
brillamment les couleurs de Saint-Didier. De plus, le club a renouvelé au mois de septembre, en partenariat 
avec les deux écoles primaires de la commune, l’opération Tennis Découverte, pour les classes allant de la 
moyenne section au CM2. Il a aussi pu organiser le tournoi jeune pendant les vacances d’automne (même 

s’il n’a pas pu se terminer pour l’instant), grâce au dévouement de son président, Georges Jurine et du 
moniteur Julien Payre. Les jeunes joueurs ont montré un bel esprit de compétition et de respect dans les 

différentes catégories.

Toujours actif en direction des jeunes, le club organise pendant les 
vacances de printemps, des stages enfants sous la responsabilité 

d’un moniteur diplômé d’État.

SPORTIVITÉ, MOTIVATION ET TALENT ÉTAIENT AU RENDEZ-VOUS !

Le club attend enfin de nombreux 
joueurs pour son tournoi Open qui se 
déroulera du 21 juin au 11 juillet 2021.

Retrouvez toute l’actualité de l’association via 
les réseaux pour être informés des éventuels 

événements et portes-ouvertes.

 CONVIVIALITÉ, QUALITÉ ET PLAISIR DE PRATIQUER LE TENNIS SONT LES MAÎTRES MOTS

Président
George Jurine

04 71 66 27 13
06 72 93 85 93

RENSEIGNEMENTS
& INSCRIPTIONS

LDANSE : UNE ASSOCIATION DÉBORDANTE D’INSPIRATION !

Présidente
Virginie BRUN   

 07.83.30.96.57      
ldanse.association@gmail.com
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Elle propose à ses membres de s’impliquer dans des manifestations comme le carnaval de Saint-Didier.
Pour ouvrir les horizons de l’équipe, un voyage d’un week-end est organisé tous les deux ans (pour ne pas entraver la continuité de service, la moitié des 

sapeurs-pompiers participent au voyage).
La dernière escapade a permis à la moitié de l’effectif de visiter le Sénat. L’amicale s’occupe aussi du suivi des anciens sapeurs-pompiers en les invitant 

notamment aux manifestations, ou en règlant les cotisations.

L’amicale est l’antenne locale de l’union départementale des sapeurs- 
pompiers. Elle gère la vie associative des sapeurs-pompiers. Des évé-
nements comme la Sainte-Barbe ont lieu grâce à cette association. 

La cohésion de groupe se fait grâce à 
cette amicale.

Des équipements, des contrats d’assu-
rance vie et de mutuelles sont pris en 

charge par l’amicale.
L’amicale assure chaque année la 

distribution du calendrier des pompiers : 
une initiative toujours bien reçue par les 

Désidériens.

Le Cercle Bouliste est une association créée il y a 55 
ans par Auguste Favier qui en fut le 1er président.
Le bâtiment se situe boulevard des Jardins et dispose de 
terrains couverts et d’un bar.
Des terrains extérieurs ombragés sont également mis à 
la disposition des 130 fidèles sociétaires.

Le club de pétanque, avec sa trentaine de 
licenciés, participe à de nombreuses com-
pétitions : championnat des clubs, Coupe 
de la Haute-Loire et diverses qualifications 
qui peuvent conduire en Coupe de France.

Diverses activités sont proposées : pétanque, boules et cartes dans une ambiance conviviale.

À QUOI SERT L’AMICALE DES SAPEURS-POMPIERS ?

L’association des Classes a regretté de ne pas pouvoir maintenir le banquet des classes en zéro initialement prévu 
samedi 17 octobre. 

Les jeunes classards ont tout de même réussi à se réunir pour donner au village un air de fête.

Rendez-vous en 2021 !

Cette année, très perturbée par la crise sanitaire, a vu toutes ces compétitions annulées. Cependant, pour le bon fonction-
nement du bar, un jeune serveur a été embauché à temps plein depuis le 1er octobre 2020.

Le Cercle Bouliste est ouvert à tous les mercredis, vendredis, samedis, dimanches et jours fériés de 15h à 20h30 et tous 
les jours en juillet et août.

Des nouveaux bénévoles sont les bienvenus.

LE CERCLE BOULISTE

CLASSARDS

L’AMICALE DES SAPEURS-POMPIERS

9bureau :
TOUS LES SAPEURS-POMPIERS SONT MEMBRES 

L’AMICALE REMERCIE CHALEUREUSEMENT TOUS LES 
HABITANTS QUI CONTRIBUENT À SON FONCTIONNEMENT.

MEMBRES 
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Le Centre de Secours
VELAY SEMÈNE

Une formation constante !

Situé sur notre commune, il regroupe les 
sapeurs-pompiers de Saint-Didier et de 
La Séauve depuis 2014.

43
400 /an

1ER APPEL : Saint-Didier, La Séauve, Saint-Victor
2E, 3E ET 4E APPEL(S) : Monistrol, Sainte-Sigolène, Saint Maurice de Lignon, Beauzac...

87%
5%

8%
opérations 
diverses

secours à 
personnes

incendies 

Les jeunes sapeurs-pompiers 
du Centre Velay Semène sont 
en formation deux samedis 
après-midis par mois.

Même nos pompiers les plus chevronnés sont en formation 
toute la vie. À chaque intervention, une ou plusieurs com-
pétences sont exigées : intervenir dans un feu de forêt ou 
monter dans un véhicule requiert des compétences précises. 
Chaque geste est régulièrement révisé. Ainsi les « formations 
recyclages » permettent aux pompiers de notre centre de 
maintenir les acquis et d’être opérationnels.

Dans notre caserne, deux moniteurs assurent le suivi de la formation : Hubert 
Moulin et Nicolas Perrin. Hubert Moulin nous rappelle qu’il s’agit de formation 
par les compétences :

L’objectif est d’amener les pompiers à réfléchir dans des situations 
concrètes, à s’adapter à différents environnements de travail.
Les pompiers de notre centre se forment donc sur le terrain !

La formation départementale 
(pour tous les pompiers) est dis-
pensée à l’École Départementale 
des Sapeurs-Pompiers (EDSP).

dont 5 membres du SSSM
Service Santé Secours Médical

interventions
en moyenne 

Secteur d’intervention :

La formation aux premiers secours est 
dirigée par M. Nicolas Perrin. Elle a lieu 
au moins une fois par an, en général 
pendant les vacances.
Plus d’infos au cours de l’année 2021.
Contact Nicolas Perrin : 06 04 53 70 89



UN NOUVEAU VÉHICULE !...
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Le centre de secours Velay Semène a reçu son nouveau véhicule en juillet : le Camion Citerne Rural 
Secours Routier (CCRSR) en remplacement de deux véhicules : un Véhicule de Secours Routier 

(VSR) et un Fourgon Pompe Tonne (FPT).
Ce concentré de technologie combine les deux fonctions et permet de réaliser des économies de 

coûts, notamment pour les frais de fonctionnement !

VSAV 

VL

VLTT

CCF

MPR

CCRSR

LE CCRSR

Véhicule de Secours
d’Assistance aux Victimes

Véhicule Léger

Véhicule Léger
Tous TerrainsCamion Citerne Rural Secours Routier

Camion Citerne
Feux (Forêts)

Moto Pompe Remorquable

6véhicules
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Le Centre Bourg S’ANIME !

Le 8 juillet 2020, le marché est revenu dans le centre-bourg pour le bonheur des Désidériens.
La Place du Senis a reçu la première les marchands. Petit à petit les rues pavées ont été occupées par des 

stands divers et variés. Les bars et les restaurants ont installé des terrasses dans les rues devenues
piétonnes pour la saison estivale.

Grâce aux marchés de créateurs et de producteurs, nous avons profité de bons moments,
tous ensemble dans les rues animées de notre village que nous chérissons ! 

À bientôt pour des événements autour de la future Halle...

La tombola du GLAD

Le groupe de musique italienne Peppe Brigante

#convivialité 

#soleil

#producteurs

#musique
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Succès de la structure gonflable Grand Place

#bons moments

#créateurs
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Mot de l’opposition
Chères Désideriennes, chers Désidériens,

Avant tout, nous souhaitons remercier les Désidériens qui nous ont soutenus aux élections municipales en mars der-
nier ; seulement 77 voix d’écart dans un contexte sanitaire compliqué. Toutefois, la démocratie s’est exprimée et soyez 
certains de notre engagement et de notre dévouement pour notre commune que nous aimons tant. Nous souhaitons 
être force de proposition et resterons vigilants quant aux projets et décisions à venir.

Cette année 2020 a été incontestablement marquée par une crise sanitaire sans précédent.  Le respect des règles 
sanitaires resteprimordial afin de nous protéger. Nous avons eu à cœur, comme lors de notre mandat précédent, 
d’aider et d’accompagner les Désidériens. Nous avons organisé une distribution gratuite de masques confectionnés 
par les couturières de notre commune. 260 masques ont ainsi été distribués le samedi 3 octobre matin, mais, malgré 
de nombreuses demandes, la municipalité ne nous a pas autorisés à renouveler l’opération en mairie, à notre grand 
regret au vu du budget que représente l’achat de masques.

L’alternative que nous représentons, souhaite à la fois proposer son expérience sur les dossiers en cours tout en ap-
portant un regard nouveau sur les projets à venir.
Force est de constater que le dialogue est malheureusement difficile : les débats des conseils municipaux ne sont plus 
retranscrits dans les procès-verbaux et les commissions municipales ne se réunissent que très rarement.

Nous nous tenons à votre disposition afin d’échanger sur les affaires courantes de la commune.
Contact : alternativedesiderienne@gmail.com
Page Facebook : une alternative pour saint didier 
ou par courrier à notre intention déposé à la mairie.

Nous vous adressons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2021.
Vos élus : Madeleine Chabanolle, Frédéric Largeron, Julie Tarériat, Bruno Moulin, Sylvie Marcoux



À la rencontre deCORINNE
Le Bar de la Toune, Grand Place

Affaire familiale depuis la fin des années 30, lorsque la famille Pacalon exer-
çait comme marchands de vin, «Le Stop des Cultivateurs» est devenu «Le Bar 
du Tonneau» dans les années 60. Tenu pendant près de trente ans par Gérard 
et Marie-Jo Rabeyrin, il est repris par leur fille Corinne en 1994.

Après 26 années de bons et loyaux services, elle répond à quelques 
questions pour se présenter et nous accueillir dans son établissement 

plus connu sous le nom : «Chez Corinne»

Est-ce que l’on peut te vouvoyer, Corinne ?
Je préfère le tutoiement : c’est plus convivial !

Qu’est-ce qui te plaît dans ton métier ?
J’apprécie l’ambiance qu’il y a dans mon bar.

J’aime le contact avec les clients et la franchise.

Quelle est ta boisson préférée ? 
Le galopin griotte.

Ton meilleur souvenir ?
Comment choisir parmi tous les bons moments passés avec mes 

clients jeunes et moins jeunes : ils méritent tous le détour !

Une anecdote ?
Certains croient que la Toune est mon surnom, évidemment 

les Désidériens savent que le mot «Toune» désigne un
passage couvert, un petit tunnel sous les maisons. 

Y aura-t-il une relève après Corinne au Bar de la Toune ?
Il faudra savoir passer la main, mais je ne sais ni quand, ni à qui. 
En tous cas, je remercie avant tout mes parents et ma famille. 

L’événement le plus réussi de l’année ?
Quelle question difficile ! Je repense à la soirée organisée au bar pour la nouvelle année, au 
concours de coinche ou la soupe aux choux préparée par mes amis… le carnaval qui a eu lieu 
grâce à l’organisation des joyeux lurons du GLAD… notre exceptionnelle fête de la musique… le 

marché de producteurs et de créateurs qui a été génial cet été !
On compte sur des événements aussi réussis dans le futur !

27
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NOUVEAUX COMMERÇANTS Portraits

Pierre PLANCHON

PUB LE SAINT DIDIER
06 88 09 15 94

FLEUR DE VIE
09 51 08 27 43
espacemieuxetre.fleurdevie@gmail.com

LAST 
04 71 56 89 71

C’est en février 2020 que Pierre Planchon a succédé à Anthony Vialleton,  à la tête du 
Saint Didier. À 32 ans, originaire du Puy en Velay, Pierre a fait des études en droit puis 
en histoire de l’art avant de travailler de 2014 à 2018 dans les banques et les assu-
rances. Son envie de reprendre un bar s’est enfin concrétisée dans notre commune.

Pierre accueille ses clients tous les jours (sauf le jeudi).
Martine est restée comme salariée pour le plus grand plaisir des clients !
Les fermetures administratives dues à la crise sanitaire ont rendu l’année 2020
particulièrement difficile.
Souhaitons au Saint Didier une année 2021 festive.

En raison du confinement, Gaëlle Aprille n’a pu ouvrir sa boutique que le 12 mai 2020. 
Elle a fait de « Fleur de Vie », une librairie spécialisée lancée en octobre 2018 par Véro-
nique Pays, une boutique dédiée au mieux-être. 
Agée de 35 ans, Gaëlle est originaire des Bouches du Rhône et est installée depuis un 
an à Yssingeaux avec son mari et ses trois enfants.
L’aspect médiéval de Saint-Didier l’a tout de suite séduite.
Osez franchir la porte de « Fleur de Vie » !
L’univers de Gaëlle est très surprenant : elle propose des livres, des produits naturels, 
des objets de décoration et tout ce qui concerne l’ésotérisme. Elle a également amé-
nagé une salle de soins pour thérapeute.
Depuis septembre elle anime des ateliers et conférences.

Le Cantadou, tenu par Guillaume Grimault depuis six ans, est devenu le LAST le 
20 juillet 2020. Aux commandes, Alain Massardier, 41 ans, originaire de la Séauve. 
Menuisier poseur jusqu’en 2018, Alain est bien connu des Désidériens,
notamment en tant que président de l’APE Françoise Dolto. 
Le nouveau gérant a conservé la recette qui a fait le succès du Cantadou : un 
bar, des burgers à consommer sur place ou à emporter. Il ne travaille qu’avec 
des fournisseurs locaux…
... il continue avec Romain, en cuisine depuis deux ans.

Alain MASSARDIER
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Stéphane MOURIER 

STEPH COIFFURE
07 71 61 68 84

MYMYTOUTPLEIN
07 67 82 47 07
mymytoutpleinhandmade@gmail.com

Stéphane Mourier a ouvert son troisième salon de coiffure le 27 août 2020 
après ceux de Montfaucon et La Séauve.
À 47 ans, il s’installe ainsi dans son village d’origine.
Il a métamorphosé, pour l’occasion, l’ancien magasin Primeur Tomate Cerise.
Son salon s’adresse aux hommes, aux femmes et aux enfants.

Mymytoutplein est un atelier boutique dédié à la couture zéro déchet.
À 34 ans, originaire de Haute-Savoie, Mylène Clément a d’abord travaillé dans le 
sanitaire et le social mais depuis trois ans, elle crée des textiles 100 % français 
valorisant une démarche zéro déchet.
Son commerce, ouvert le 6 juin 2020 place Foch, lui permet de produire et 
vendre ses créations sur un seul site. 
L’entrée dans son magasin est une découverte : Mylène propose une multitude 
d’accessoires et autres objets pour bébés, enfants et adultes.
Des ateliers sont proposés le samedi.

Mylène CLÉMENT

Virginie ARTHAUD

CARREFOUR EXPRESS   
04 71 61 05 64

Virginie Arthaud gère le Carrefour Express depuis le 28 avril 2020.
À 36 ans, mère de trois enfants, elle habite à Saint-Just-Malmont. Séduite par notre 
village et la multitude de commerces, elle compte bien s’investir dans les années à 
venir pour contribuer à l’animation !
Gérante d’une véritable épicerie de proximité, Virginie doit en permanence adapter 
ses produits aux demandes de ses clients.
Parmi les services proposés, la livraison à domicile et le point Relais Colis ont de plus 
en plus de succès. Ainsi que le « To Good to go » : elle propose à la fermeture des 
paniers d’invendus via cette application dédiée : un excellent moyen de lutter contre 
le gaspillage alimentaire !



Nouveaux Lieux de
BIEN-ÊTRE

Nouvelle offre paramédicale

Sophrologue - relaxologue

Mains d’ange a déménagé !

N’hésitez pas à franchir la porte !
06 95 41 51 49

Bernadette Pelletier Rieu exerce depuis octobre 2020 à Saint-Didier. Elle vous reçoit 
à la maison médicale, elle se déplace à domicile et elle pratique également en visio.

Depuis le 15 mai, Angélique Rey reçoit ses clients 
dans son nouveau local situé 7 rue Mercière.
Elle propose des soins de détente, réflexologie, 
shiatsu…

AMANDA  KIM, 2 PLACE GÉNÉRAL RULLIÈRE, 04 71 61 05 87
Toute l’équipe vous accueille depuis le 1er octobre. 
Venez découvrir notre nouvel Institut : l’adresse est presque la même !
« DÉTENTE ET RELAXATION SONT AU CŒUR DE NOTRE NOUVEAU CONCEPT »

Hantrya, Amanda, Léonie, Justine, Delphine, Camille et Justine

SALON HARMONY, 12 RUE DU MARCHÉ, 04 71 61 05 79
Angèle Soumet vous accueille dans ses nouveaux locaux.
« L’OFFRE ESTHÉTIQUE N’A PAS CHANGÉ : soyez les bienvenus
juste en face de l’ancien salon ! »

L’offre esthétique se refait une beauté

Contact au 06 76 75 57 77 
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Danielle nous raconte …

LA CHAPELLE SAINT ROCH
Cette chapelle fut édifiée en 1714, grâce à 
la participation des habitants.
Il faut dire que Saint-Didier ne fut épargné 
ni par les famines ni par les pestes......

En 1585 la peste fit rage et le faubourg de 
Lyon paya un lourd tribut.
Il fallait enterrer au plus vite ces corps 
contagieux et la place manqua ; Dame 
Balmat, femme d’Antoine Balmat, notaire 
et premier consul (ancêtre du maire), fit 
don d’une parcelle. Cette parcelle devint 
le cimetière des pestiférés.

Après cette période, 4 épidémies
éprouvèrent Saint-Didier :
terribles moments que subirent les
habitants (1589, 1628, 1640, 1643) !

En 1640 ce fût le Faubourg de la
Pêchoire, endroit le plus populeux, qui fut décimé 
: il ne resta que sept personnes et l’on disait que :

« l’herbe poussait dans les rues ».

En 1714, le Faubourg de la Séauve fût touché, et 
l’on raconte que la peste s’arrêta à la Croix de la 
Séauve, située quelques mètres plus loin sur le 
chemin de la Séauve......

C’est la raison pour laquelle les habitants de 
Saint-Didier décidèrent de construire une chapelle
(Saint Roch) sur les ruines de l’ancien cimetière 
des pestiférés. 
Elle devint lieu de pèlerinage, de recueillement et 
de remerciement pour la population.

Récit : Danielle Durieux             

Détail de la façade : Saint Roch blessé à la jambe





Patrimoine ...
ET TOURISME

Compétence intercommunale, le tourisme représente une richesse économique, sociale et 
culturelle pour notre commune. Selon l’étude en cours conduite par la communauté de 
communes Loire Semène, nous attirons prioritairement les amoureux de la nature et les 
sportifs mais aussi les urbains en recherche de déconnexion, de tranquillité.

NOTRE COMMUNE EST L’ENDROIT IDÉAL POUR SE DÉPENSER AU GRAND AIR ET POUR PRENDRE PART 
À DES ACTIVITÉS POUR LES PLUS PETITS ET POUR LES PLUS GRANDS.

Des activités de nature comme la promenade, la randonnée, 
la pratique du VTT, la cueillette des champignons, la pêche...

Le touriste aime se promener dans notre beau village, flâner au fil des rues 
de notre cité médiévale remplie de charme et d’histoire.

Les visites guidées permettent de découvrir la 
richesse du patrimoine architectural de la ville.

Les marchés animent le centre bourg

L’atout pleine nature

Le centre bourg

Le jeu concours “Bout de Patrimoine”
incite à connaître les détails de Saint-Didier !Danielle Durieux présente la Maison du Bon Coin 33
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Le Camping
LA FRESSANGE

À la rencontre d’Emilie Forté
nouvelle délégatrice
du camping de Saint-Didier-en-Velay

Maman de deux enfants, Émilie est d’origine montpelliéraine. Après avoir travaillé de nombreuses 
années dans la restauration auprès notamment d’établissements étoilés en France et à l’étranger, elle 
décide avec son mari de changer de lieu de vie.
Ce dernier ayant trouvé un emploi sur Saint-Étienne, c’est à Saint-Didier qu’ils élisent domicile il y a 
deux ans et demi.

   Nous cherchions un lieu qui disposait du maximum d’équipements publics (école, 
crêche) et de commerces tout en restant à taille humaine et entouré de nature. 
Saint-Didier-en-Velay correspondait complètement à nos attentes. Et puis un jour j’ai 
eu l’occasion de visiter le camping et je suis tombée sous le charme de cet écrin de 
verdure. Je m’y suis sentie tout de suite bien.

De fil en aiguille, celle qui a envie d’entreprendre sur Saint-Didier devient le 1er mars 2020, délégatrice 
du camping.

   Une fois installés au camping, nous avons fait un grand nettoyage, harmonisé les 
équipements de chaque chalet. J’ai profité du confinement pour repeindre l’accueil et 
réagencer cet espace. Au quotidien, les tâches sont multiples et variées : peinture, 
plomberie, jardinage, comptabilité, nettoyage et accueil de la clientèle mais je suis 
très heureuse : j’ai le plaisir de travailler en extérieur au contact de la nature.

Au cours de cette première saison, j’ai candidaté afin d’obtenir des étoiles pour le camping : ce dernier n’en avait plus.
Depuis le 2 août, le camping de la Fressange se distingue par ses deux étoiles.

J’ai également poursuivi le travail de labellisation des chalets. J’ai investi dans une aire de vidange pour les campings cars. 
C’est un plus pour le camping : il est référencé sur le site « park 4 night et géolocalisable ».

Emilie a développé plusieurs partenariats pour mettre à la disposition des vacanciers 
des produits locaux. On retrouve notamment Carrefour City (produits alimentaires),
Mathieu Samuel (pain), la Boria des Gotas (confitures, tisanes), les Bio Givrés à Arlem-
pdes (glaces) et la Brasserie de la Semène (bières).

« J’ai à cœur de favoriser le local, 
le travail artisanal et le bio ».
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Plus d’infos :

CAMPING DE LA FRESSANGE

www.camping-lafressange.com

Émilie a également développé de nombreuses animations cet été. Chaque lundi de 
juillet et d’août,  un marché nocturne était organisé devant le camping.

Ont été également proposées aux vacanciers et aux Désidériens de nombreuses 
animations estivales : le « croquis balade » avec Véronique Gaglio, des cours de 
pêche avec Guillaume Sajous, du tir à l’arc avec Loïk Perrin (Archers de la Jeune 
Loire), des massages en plein air (Angélique Rey), deux visites nocturnes avec lam-
pions (Danielle Durieux), une conférence sur les étoiles (Xavier Faury), ainsi qu’une
« soirée pyjama – lecture de contes » avec Béatrice Chambeyron de la médiathèque.

Je travaille en partenariat avec l’office de tourisme de Loire Semène. De ce fait, les Désidériens sont aussi les bienvenus 
au camping pour être informés sur les activités à Saint-Didier et ses alentours : à l’avenir je serai ravie de leur proposer 
des circuits de VTT, de marche ou des informations sur les activités de pêche.

Le bilan de cette première saison est assez positif.
Malgré un contexte sanitaire difficile, Émilie est très
satisfaite de sa saison qui a dépassé ses espérances.

«

«J’adore mon travail, le contact avec les gens, rendre ser-
vice. Les retours des clients sont positifs. J’essaye d’être 
aux petits soins avec les vacanciers, en leur réservant une 
table sur Saint-Didier par exemple. J’ai la chance de travail-
ler dans un camping qui est un vrai bijou caché.
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Famille, Social, Séniors

Marchons dans nos campagnes

Distribution des colis de Noël

Distribution des colis

Grâce à un partenariat avec le CROMS (Comité Régional des Offices Municipaux du Sport de Rhône Alpes 
Auvergne), notre commune propose des marches bien-être gratuites pour les personnes âgées de plus 
de 60 ans. 

L’objectif de cette opération est de faire marcher, à leur rythme, 
des personnes au profil sédentaire, isolées et en perte d’autonomie.

Animées par William Jarousse, ces balades bien-être sont
généralement suivies d’un temps de convivialité. 
Par temps de pluie, des séances d’activités physiques de type
renforcement musculaire en douceur sont proposées.

A l’initiative de l’UDAF, créée en 1951 afin de recueillir des dons pour les seniors. 
Aujourd’hui, ce sont des activités gratuites proposées pour les retraités à partir 
de 60 ans afin de créer un lien intergénérationnel et de faire prendre conscience 
de la place et du rôle des personnes agées dans la société.
La semaine bleue s’est tenue du 5 au 9 octobre 2020.

À Saint-Didier, différentes animations gratuites étaient proposées par le CCAS :

Des cartes postales anciennes prêtées par Fabienne 
Laurenson ont été projetées tous les jours en mairie.

Le lundi 5 : balade bien-être avec William Jarousse
Le mardi 6 : pétanque et jeux de cartes proposés par le Cercle bouliste et le Club des aînés
Le jeudi 8 : visite guidée de Saint-Didier avec Danielle Durieux
Le vendredi 9 : animation musicale avec Bernard Bonhomme et Paul Roy offerte par l’ADMR

Les aînés (plus de 220 personnes concernées) avaient le choix entre une 
livraison à domicile ou la possibilité de venir chercher les colis en mairie 
sur quatre jours proposés.
Les paniers étaient composés de produits destinés à ravir les papilles : 
foie gras, terrine, biscuits, chocolats, pâtes artisanales… Ils étaient diffé-
rents selon qu’il s’agissait d’une personne seule ou d’un couple.

Le budget total de cette opération s’est élevé à environ 5 000 €.

Le repas des aînés de plus de 75 ans, prévu le 2 décembre 2020, a été annulé pour cause de 
crise sanitaire et remplacé par des paniers gourmands.
Ces colis ne remplaceront jamais ce moment de convivialité, tant attendu par nos aînés.
Espérons pouvoir relancer ce repas en 2021.

+ DE RENSEIGNEMENTS :
contactez le secrétariat
de mairie 
04 71 61 14 07 

Retour sur la semaine bleue
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Zoom sur le ccas de Saint-Didier-en-Velay

Agir grâce au collecteur de bouchons

Présidé par le maire, le Conseil d’Administration du CCAS est composé pour moitié d’élus (Marylène Mancini - Vice-présidente, Agnès 
Bessette, Dominique Durieu, Sylvie Marcoux, Johanna Millet, Monique Reynaud) et de représentants d’associations représentatives 
du monde associatif, des personnes handicapées, de l’insertion et la lutte contre exclusion, des retraités et personnes âgées du 
département, de la famille  (Éliane Bergeron, Gaby Gerphagnon, Sophie Jouen, Daniel Maurin, Jean-Yves Riocreux, Nathalie Peyrard).

Le CCAS propose également, en temps normal, diverses animations telles que :

Le financement et l’organisation de la distribution de colis aux personnes de plus de 75 ans
Le spectacle de Noël pour les enfants de l’école Dolto
Le goûter de Noël pour les enfants des deux écoles
Le Téléthon

Pour l’année 2020, il disposait d’un budget 
général de 31 451 €, provenant principale-

ment de la subvention communale.
Cette somme sert à réaliser différentes

missions obligatoires (lutte contre
l’exclusion, instruction des demandes

sociales, domiciliation postale des personnes 
sans résidence stable) et des missions

facultatives (participation financière auprès 
de demandeurs d’aide, distribution de colis 

alimentaires…).

Le Centre Communal d’Action Social ou CCAS est un établissement public chargé de la politique municipale 
en faveur des personnes en difficulté, des personnes âgées et des personnes en situation de handicap.

Déposez vos bouchons en mairie, dans l’urne proposée par l’association AGIR.

Créé en 2002 à Pont Salomon, AGIR (Aider, Grandir, Investir, Réaliser) collecte chaque année
20 tonnes de bouchons.

Leur revente permet de venir en aide aux familles pour améliorer le confort des enfants ou des 
adultes malades ou handicapés :

- achat de matériel pour handicapés
- travaux de transformation pour le handicap
- séances de kiné pour maladies non reconnues par la Sécurité Sociale
- frais de pharmacie non remboursés
- opérations pratiquées à l’étranger…
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Du côté des écoles...

École maternelle publique
Françoise Dolto

12 fbg de la Péchoire
43140 St Didier en Velay

04 71 66 20 92
ce.0430889h@ac-clermont.fr

Une année particulière sous le signe de la covid-19 pour l’école maternelle Françoise Dolto
comme pour toutes les écoles de France.

Projets culturels suspendus : sorties à l’Opéra de Saint-Étienne et au cinéma de Saint-Didier.
L’ouverture culturelle dans nos milieux ruraux reste une priorité (bibliothèque, chorale, arts plastiques).

LABEL ÉCO ÉCOLE DEPUIS 4 ANS
- Réduction des déchets (emballage des goûters), recyclage (compost, tri sélectif, recyclage des 
stylos usagés avec Terracycle)
- Économies d’énergie : isolation par l’extérieur d’une partie des bâtiments, etc...
- Faune et flore enrichies dans les différentes cours : bacs de plantations, arbres, hôtel
à insectes et nichoirs pour les oiseaux.

Ainsi les enfants côtoient presque tous les autres enfants de la 
maternelle, ce qui évite les conflits par méconnaissance de l’Autre 
sur le long terme.
Cette modalité est remise en cause par le protocole sanitaire.

Sonia Martellino (PS1-PS2 et directrice maternelle), Isabelle Mazard (ATSEM), Françoise Facqueur (CP-CE1), Véronique Pêtre (PS2-MS-GS) 
Laëtitia Pandraud-Bessac (CE1-CE2), Delphine Sechi (référente ATSEM), Clémentine Vesse CE2-CM1 et directrice élémentaire)

Claudie Paulet (ATSEM), Evelyne Girard (AESH), Katleen Bonneville (PS2-MS-GS), Blandine Chabanole (ATSEM), Magali Januel (CP-CE1)
Agnès Fayard (AESH), Nicolas Crapet (CM1-CM2)

Organisation des classes : niveaux mélangés le matin et par âges l’après-midi.
C’est une modalité propice au respect des rythmes de chacun.

L’importance de la laïcité est mis en valeur par les enseignants.

« Nous accueillons dès l’âge de 2 ans et nous faisons 
plusieurs rentrées dans l’année. »
Sonia Martellino

RÉNOVATION RÉCENTE
- système de chauffage amélioré
- isolation et façade
- plafonds refaits

École maternelle publique Françoise Dolto
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Ecole Jeanne D’arc
www.ec-jeannedarc.fr 

04 71 61 05 22
04 71 61 14 04

Page Facebook école et collège 
jeanne d’arc

Une année scolaire sous l’influence de la covid-19 mais des enfants et des enseignants heureux 
de retrouver le chemin de l’école.

Un protocole sanitaire à respecter, pour une nouvelle année pleine de projets,
pour apprendre, grandir et s’épanouir ensemble !

« Je suis heureuse d’avoir une 
école grande et agréable »
N. nouvelle élève de CE2

« On apprend à s’amusant »
E. en GS

Réfection du bloc sanitaire 
des maternelles

PROJET AUTOUR DU SPORT ET LA SANTÉ

Cette année, les élèves auront la chance de découvrir différents 
sports et leurs bienfaits sur la santé. Le ministre de l’Éducation
Nationale a mis le sport comme une des priorités de cette rentrée
Une classe transplantée devrait avoir lieu, si les conditions sanitaires 
le permettent, début 2021, pour découvrir les sports d’hiver ou de 
moyenne montagne.

La diététicienne du service de restauration intervient dans certaines 
classes pour sensibiliser les enfants à une alimentation plus saine.

Dans ce cadre-là, les élèves  profitent du potager et du verger de 
l’école. En effet, pour la première fois,  les enfants ont pu cueillir des 
pommes et faire une délicieuse compote  pour la semaine du goût.

ACCUEIL DU TRÈS JEUNE ENFANT

Tout au long de l’année, les élèves de PS participent à de nombreuses activités : troupe de théâtre « les trois chardons », sortie autour de 
Saint-Didier, chasse aux œufs, échange avec la médiathèque...

Des temps de rencontres, des matinées découvertes et des jours d’immersion, proposés aux familles dès le printemps, s’intègrent parfaite-
ment à notre projet d’accueil dès 2 ans.

Pour une première scolarisation, les familles peuvent prendre rendez-vous auprès de la directrice ou venir aux journées « portes-ouvertes » 
pour visiter les locaux, rencontrer les enseignants et découvrir le fonctionnement des classes et les travaux des élèves.
Les parents de l’APEL sont présents également pour répondre aux questions et présenter les évènements qu’ils mettent en place dans l’année 
pour soutenir les activités et sorties pédagogiques.

École privée Jeanne d’Arc
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COLLÈGE PUBLIC
ROGER RUEL

Les Sagnes 43140
0471610366

www.roger-ruel-saint-didier.ent.
auvergnerhonealpes.fr

Le collège Roger Ruel a été rénové en 2012 et dispose d’équipements dernière génération 
(la fibre, deux salles informatiques, des tablettes numériques à disposition des élèves pour 
les temps de permanence ; deux fours basse température, un salade bar …)

Le label Génération 2024 en lien avec l’olympisme
Le label E3D (niveau 2 sur 3) visant à l’éducation au développement durable
Le challenge CUBE.S visant à réduire les émissions de CO2
Le label Manger Local et Bio (niveau 3 sur 3) qui vise l’équilibre des menus, la 
réduction du gaspillage alimentaire, l’introduction régulière de produits locaux 
et bios, la sensibilisation des élèves aux différents enjeux de l’alimentation 
durable et la valorisation des déchets compostables.

Le pôle artistique et culturel, épaulé par l’association LEZ’ARTS propose comme chaque année plusieurs représentations :
La chorale a présenté des spectacles comme «Faites des Mères» sur le thème de la famille, le thème du Génocide Arménien.
Cet atelier est invité à l’académie vocale de la Chaise-Dieu en préparation d’une représentation dans le cadre du festival baroque. 
Un spectacle sur la guerre 14-18 a été versé aux archives départementales.

L’atelier théâtre a présenté notamment «Cher 
Cornebique, tu ne devineras jamais…».
Ce spectacle a inspiré « Amélie les crayons » 
pour son clip du bal des vivants qui a collaboré 
avec les élèves de l’atelier théâtre.

L’établissement dispose également 
d’atouts sportifs (section basket et 

UNSS) ; d’options attractives comme 
l’euro et le latin ainsi qu’une Classe 

à Horaires Aménagés Musiques 
option chant.

Les élèves de sixième bénéficient d’une liaison cycle 3 dynamique avec les écoles de secteur. Le collège conduit deux 
expérimentations : l’accueil hebdomadaire d’une classe primaire autour d’un projet CM-6ème et deux classes collabora-
tives.

L’équipe éducative est pleinement engagée dans le bien-être des usagers qui est au cœur des actions et des inves-
tissements faits par le collège. Les élèves trouvent donc un environnement adapté ainsi que des équipes motivées et 
bienveillantes pour leur dispenser des apprentissages de qualité.

Le collège Roger Ruel est engagé dans :

... et des collèges
Collège public Roger Ruel
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COLLÈGE PRIVÉ
JEANNE D’ARC

35 Faubourg de Montfaucon
04 71 61 14 04

www.ec-jeannedarc.fr

DES PROJETS POUR TOUS AU COLLÈGE JEANNE D’ARC.

DURANT CETTE ANNÉE SCOLAIRE AU COLLÈGE JEANNE D’ARC, CHAQUE NIVEAU DE 
CLASSE VA VIVRE UN PROJET TRANSVERSAL.

Les 110 élèves des classes de 6ème viennent de plus de 18 écoles différentes.
En arrivant au collège, ils découvrent une nouvelle organisation, de nouveaux cours et se 
font de nouveaux camarades.
Pour faciliter l’intégration de chacun, un projet initié par l’APEL permet à chaque élève de 
rencontrer les autres élèves de la classe à partir de ses qualités, de ses passions, …
Ce projet basé sur huit semaines est encadré par la psychologue scolaire, des intervenants 
de la communauté de communes Loire Semène et la professeure de documentation de 
l’établissement.

Les élèves de 5ème vont pouvoir s’investir dans de nombreux domaines au travers du projet 
des « engagements ». Ce projet s’articulera autour de la question : « moi élève citoyen de mon 
établissement je peux m’engager concrètement dans l’environnement, la solidarité … ». Ce projet 

aboutira sur un forum des engagements qui se tiendra au printemps.
Ce forum a comme objectif de montrer aux élèves tous les intérêts de l’engagement individuel 

dans les mouvements solidaires, environnementaux, professionnels, culturels, sportifs...
Le forum regroupera diverses personnalités qui sont largement investies dans leur secteur.

L’année scolaire des élèves de 4ème sera organisée autour de la notion de 
l’environnement.
Certains élèves de ce niveau viennent d’être élus éco-délégués par leurs
camarades.
Ils vont axer leurs réflexions et mettre en place des actions concrètes sur les 
économies d’énergies, la gestion et la revalorisation des déchets alimentaires, 
les éco-gestes, l’environnement et le numérique.... 
De plus, ils vont représenter l’établissement auprès du Conseil Départemental 
de la Haute-Loire, dans le cadre du projet d’échanges européens qui a pour 
thématique la notion d’environnement.

Enfin, les élèves de troisième vivent depuis le début de l’année un ensemble de 
parcours de réussite qui se déroulent tous les vendredis après-midi.
Dans ces parcours, les élèves réfléchissent, échangent et mettent en œuvre 
des actions et des expérimentations dans divers domaines.
Les thématiques retenues sont par exemples : l’égalité « homme – femme » 
l’étude d’une œuvre d’art, la mise en place d’une web radio, la création d’un
Escape Game, la participation au concours de la résistance. De plus, chaque 
élève sera formé aux gestes qui sauvent au travers du PSC1, au numérique…
Ces parcours sont aussi conçus comme un moyen de réflexion pour
l’orientation de chacun.

Collège privé Jeanne d’Arc
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Environnement
BIEN TRIER SES DÉCHETS !

GUIDE DE LA BONNE PRATIQUE ET DISPOSITIF MIS EN PLACE SUR LA COMMUNE

Le compostage

Comment ?

Chacun de nous produit près 
de 590 kg de déchets par an.
Une grande partie de ces déchets 
peut être réutilisée, valorisée ou 
recyclée.
Découvrez les solutions pour tous 
vos déchets et nos conseils pour 
en produire moins.

CHEZ SOI OU EN CENTRE BOURG

Saviez-vous que les déchets biodégradables représentent 30% des 
ordures ménagères des Français ?

Cela veut dire que presqu’un tiers de ce qui est envoyé à la déchette-
rie pourrait profiter à la Terre en lui rendant de précieux minéraux et 
éléments nutritifs. 

ENGAGEMENT CITOYEN ET ÉCOLOGIQUE DE LA COMMUNE
Au printemps, un composteur va être installé par les services techniques, en 
dessous de la mairie.

L’ANECDOTE
La température au centre d’un tas de
compost peut atteindre 80°C !
Pas étonnant que cela fume autant en hiver…

ÉCLAIRAGE PUBLIC
une étude est en cours pour

remplacer progressivement les
ampoules par des leds



 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 

Guide de la bonne pratique et dispositif mis en place sur la commune  

« ENVIRONNEMENT » 
 

COMMENT BIEN TRIER 
CES DECHETS ? 

 
Chacun de nous produit près de 590 kg de 
déchets par an. Une grande partie de ces 
déchets peut être réutilisée, valorisée ou 
recyclée. Découvrez les solutions pour tous 
vos déchets et nos conseils pour en 
produire moins. 

Rue des Violettes 
Avenue St Roch 
Boulevard des passementiers 
La Péchoire 
La Bessonnière 
Place Jeanne d’arc 
Rond-point à l’entrée de St 
Didier en Velay en venant de 
St Just Malmont 
Lotissement les Adreyts 
Le Crouzet 
 

Avenue St Roch 
La Péchoire 
La Bessonnière 
Place Jeanne d’arc 

Rue des Violettes 
Avenue St Roch 
Boulevard des passementiers 
La Péchoire 
La Bessonnière 
Place Jeanne d’arc 
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AVI 43 – Tri des vetements

STOP PUB

12kg de textiles 
par habitant jetés 
chaque année

Chaussures ou vêtements trop petits, démodés, assez vus ?
Vous ne les portez plus ? 
Ne les laissez pas s’entasser dans vos armoires et surtout ne les jetez 
pas à la poubelle ! 
Ils peuvent créer des emplois et, portés par d’autres ou recyclés, 
commencer une deuxième vie solidaire.

Objectif de l’association AVI 43  :
- favoriser l’insertion sociale et professionnelle de personnes en difficulté.
- apporter une réponse en matière de gestion des déchets textiles.

La benne de collecte est située devant le collège Jeanne d’Arc.

Au travers de cet objet, l’association considère le chantier d’insertion comme une étape vers l’emploi et un support 
éducatif pour accompagner des personnes dans leur parcours d’insertion sociale et professionnelle. La réalisation 
des travaux n’est pas une finalité mais un moyen pour permettre à une personne d’évoluer tant socialement que 
professionnellement.
Cette action, l’association AVI 43 la développe depuis plus de 10 ans sur l’Est du département de la Haute-Loire.

Cet autocollant est disponible : 
- dans les points de distribution 
- dans la boutique en ligne (https://www.stoppub.fr/boutique/)
- en l’imprimant soi-même 

CHAQUE ANNÉE, UN FOYER FRANÇAIS REÇOIT EN MOYENNE 40 KG DE 
PROSPECTUS !
Si vous ne lisez pas ces publicités qui inondent votre boîte aux lettres, il 
existe un moyen très simple : adopter l’autocollant STOP PUB.
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RÉTROSPECTIVECulture et événements

Lectures sur le marché

Nuit des étoiles

Recette pour un événement 
culturel de qualité 

Merci à Mme Chambeyron de la médiathèque communautaire pour ses 
lectures sur le marché. Ces moments permettent d’apporter le plaisir 
de lire au coeur d’un lieu très apprécié par tous les Désidériens :
le marché Place du Senis ! Le lieu idéal pour allier culture populaire et 
culture littéraire ! La sélection de livres adaptés et la lecture vivante 
rendent ces moments de partage très agréables.

L’événement de l’été a été perturbé par une météo capricieuse et l’observation 
du ciel n’a pas eu lieu. Une exposition sur l’astronomie et sur l’univers s’est tenue 
en mairie avec les explications passionnantes des membres de l’ASSOCIATION 
ÉTOILE DOUBLE.
Une seconde observation était prévue le 8 décembre, mais le confinement a ren-
du cet événement impossible. Espérons que le ciel sera plus clair en 2021...

Créée en 2017, l’Association Musical Show présente une comédie musicale 
chaque année. Cette année, les circonstances ont empêché la finalisation de 
“Starmania” et le spectacle “Broadway se Déchaîne” a été joué pour la deu-
xième année consécutive, à guichet fermé lors des quatre représentations à 
Saint-Didier au mois d’octobre. La troupe espère jouer Starmania en 2021.

Musical Show était un pari assez fou. 
Nous sommes partis de rien. La recette 
de ce succès vient certainement du fait 
que l’équipe avance dans une même dy-
namique et dans la même direction. Les 
gens rassemblés autour de ce projet 
sont tous passionnés et investis comme 
jamais. Je suis très fière de ce qu’est de-
venu aujourd’hui Musical Show.

La crise sanitaire a évidemment empêché l’organisation de nombreux événements prévus en 
2020. Certains ont néanmoins pu se tenir.

La médiathèque propose régulièrement des animations culturelles : tenez-vous informés !

Retour sur la comédie musicale
« Broadway se Déchaîne » 
les 10 et 11 octobre 2020

L’association proposera bientôt des cours de chant.

Aurélie Salvat
©️Jonathan Exbrayat
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AGENDA
Désid’art

Le printemps des couleurs 2021

La comédie de St Étienne

Théâtre

La Comédie Itinérante revient le 19 mars 2021 pour L’Odyssée de Marion Aubert et Marion Guerrero.

La Petite Fille qui Disait Non
le 29 janvier 2021

Mars 2037, le 5 mai 2021

Saint-Didier accueille Anne Müller. Spécialiste de l’histoire de l’art, 
elle nous initie aux secrets de l’art au cours de trois conférences :

La musique pour les yeux, comment la musique inspire les peintres, 
le 24 novembre 2020 : cette conférence a été annulée et sera
normalement organisée en 2021.

Une présentation des Nanas de Nikis de St Phalle, annulée en 2020, 
aura lieu dans le cadre du Printemps des Couleurs :
mardi 23 mars 2021.

Le jardin dans l’art, au coeur des jardins ouvriers de Saint-Didier
le 15 juin 2021.

Cette année, la semaine du 22 au 28 mars a été retenue pour l’orga-
nisation de cet événement municipal. Des expositions de différentes 
formes d’art auront lieu en mairie pendant le weekend du 27-28 mars : 
peintures, sculptures, tiffany, et bien plus encore ...
SUIVEZ L’ACTUALITÉ POUR CONNAÎTRE LE PROGRAMME DE LA SEMAINE.

Nous accueillerons la Troupe de la Renommée : les lycéens de Léonard de Vinci feront une 
représentation lundi 24 mai à 20h30 dans la salle du cinéma.
Restez informés !

Des spectacles sont proposés aux Désidériens à un tarif préférentiel :

ÉVÉNEMENT MUNICIPAL AU FIL DE LA SAISON CULTURELLE 2020-2021

1

2
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AVEC LES DÉSIDÉRIENSCommunication

DES ÉCHANGES RÉGULIERS SUR DES SUPPORTS VARIÉS

MERCI AUX COMMERÇANTS POUR LES ESPACES VISIBLES DANS LEURS COMMERCES.

À la question :
 « pourquoi n’y a-t-il pas d’affiche dans l’abribus 
de la gare routière ? »
la réponse est que ce mobilier urbain appartient 
à la Région ; la zone d’affichage aussi.

ILLIWAP professionnalise le lien désidérien depuis le mois de septembre 2020.
En téléchargeant cette application gratuite sur son téléphone portable, chacun reçoit des informations 
municipales en temps réel : coupure d’eau ou d’électricité, route barrée, arrêté préfectoral ou municipal, 
événement important, situation d’urgence, ...

Directeur de la publication : Emmanuel Salgado
Rédacteur en chef : François Paullenard

Ont participé à la rédaction : les adjoints, les membres de la commission communication, le personnel municipal,
les associations, les écoles, les commerçants, les entreprises

Crédits photos : municipalité, associations, écoles, Fabienne Laurenson (cartes postales),
La Commère 43, Émilie Forté, Hubert Moulin

Conception graphique : Kristell Wasik / Atelier Cerf Volant
Impression : Imprimerie Court, Monistrol-sur-Loire

Tirage : 1600 exemplaires
Distribution : Coupe de Pouce à l’Emploi, Sainte-Sigolène

Le site internet de la commune est 
régulièrement mis à jour :
consultez le et n’hésitez pas à signaler 
des oublis ou erreurs 
accueil@saint-didier.com

L’affichage municipal classique reste un 
outil incontournable : malgré le passage 
au tout numérique, nombreux sont les 
Désidériens qui continuent d’apprécier la 
présence d’affiches pour se tenir au fait 
des événements.

La page Facebook per-
met de relayer toutes 
les initiatives locales.

Le DÉSID’INFOS est désormais la lettre d’in-
formation des Désidériens.
Publiée au moins deux fois par an, elle re-
flète les événements marquants récents, 
elle permet une communication papier plus 
fréquente que le bulletin.

Les panneaux lumineux relaient 
toujours l’information.
Une réflexion sera menée
prochainement sur ce moyen de
communication.



29/01/2020  HALOU Camyl
04/02/2020  VERDUN Elisa, Anna, Ambre
13/02/2020  DEMIR Ayla
28/03/2020  MOREAU Eden, Gilbert, Jérôme
04/04/2020  GARDET SAGNARD Eline
09/04/2020  DUFAURE DE CITRES Léonie Charlène Victoire
21/04/2020   ARNAL Morgane, Chloé, Hélène
23/04/2020  RANDAZZO Léonie, Angéla, Françoise
05/05/2020  CROZET Evan
16/05/2020  DA SILVA Elynna
27/05/2020  RICA BŒUF Ambre
01/06/2020  DE ALMEIDA Josua et DE ALMEIDA Rudy
08/06/2020 SAMUEL Léna, Lucy, Joséphine
28/06/2020 PORTE Axel, Maximilien
29/06/2020 JALODIN Ariane
13/07/2020  ROCHETTE Soline, Marie, Juliette
30/08/2020 DOMEC Lola
08/09/2020 MASSARD Baptiste
18/09/2020  CONVERS Elise Martine Marie-Thérèse
10/10/2020   REGAT IMBERDIS Mathéo Alexandre Pierre
05/11/2020   DURAND Hayden, Louis
19/11/2020   COURT Jules, Lucas
06/12/2020  NGIN SENG Ilhana, Sanyah

13/02/20 AUFFEUVRE Alain, Joseph 
02/11/20 BANCEL Gérard Marcel Joseph 
25/04/20 BENETON Marie, Thérèse, née VIRETTO
28/08/20 BERTOLOTTI Marie Joséphine, née DEBARD
22/01/20 BESSETTE Franca, née TOMASINI
14/10/20 BONNEFOY Jeanne Catherine, née FURNON
24/09/20 BOYER Rosa Baptistine, née LAURENÇON
24/11/20 BROUSSARD Augusta Régine Marthe, née BANCEL
27/05/20 BUGNAZET Jeannine Claudette Geneviève, née PORTE
23/06/20 CAPRARO Madeleine Jeanne, née VIALLETON
29/08/20 CHABANEL Jean, Baptiste, Philippe 
12/09/20 CHAMBON Olivier Regis Henri 
23/09/20 CHAMPAVÈRE Alphonsine, Emilie, Marie, France, née PICHON
23/06/20 COLLARD Marie Jeanne, née BACHELARD
05/01/20 COLOMB Jean, Claudius 
28/05/20 CONTOUR Marie Pierrette Clémentine, née VASSEL
14/08/20 DÉRAIL Paulette Jeanne Marie, née EYRAUD
03/06/20 DIGONNET Christian Marie Jean 
19/03/20 DUPLAY Adèle Marie Josephe, née VIALLAT
22/07/20 DUSSERT Augusta, Marie, Elise, née RICHAUD
17/03/20 FAVIER Aline Marie, née FERNANDEZ
25/07/20 FOUVET Marie Claudia née BOYER

07/09/20 FYALKOWSKI André 
02/10/20 GAGNAIRE-VEROT Jeannine Pierrette, née PEYRARD
25/05/20 GALLAND Jean Hippolyte Joseph 
04/02/20 GARCIA Catherine, Séraphine, née MORENO
17/02/20 GEYER Henri, Robert 
31/01/20 JOLIVET Christian, Jean, Marie 
12/10/20 LACOMBE Pierre Constant Clément 
01/04/20 LAURANSON Claudius Auguste 
07/11/20 MAISONNIAL Jean Marcel Louis 
11/03/20 MIELCAREK Marie, Jeanne, née ROBERT
11/02/20 MOURELON Albert Jules 
06/10/20 PETRE Marinette Claudette Rosa née CHENEVIER
19/05/20 PLANCHON Eugène, Joseph, Jules 
12/01/20 PLOTON Alfred, Bernard, Julien 
20/11/20 PLOTON Marius Joseph Gérard 
27/11/20 RASCLE Régis Jean Marie Noël 
17/04/20 RIOCREUX Marcelle, née BRUYERE
14/05/20 SABOT Patrice Marcel Jean 
13/06/20 SAGNOL Léontine Léonie Marie, née PERRET
27/09/20 SAMUEL Jean Baptiste 
07/11/20 SOUVIGNET Marc Joseph 
27/08/20 VISEUR Jules Eugène

18/07/2020   Anna, Robin, Laure, France MIHALIC DANIEL
25/09/2020  Daenerys Jeanne Jocelyne CHERY
26/09/2020  Mylann BERGER
17/12/2020    Hayden, Louis DURAND 

24/01/2020  LARDON Franck Jean-Pierre / REVEL Nathalie Dominique Aline
15/02/2020  BEAL Laura Chantal Aline / RICARD Alexandre Jean Jacques
15/02/2020  DEBARD Florian Pierre Jean / VIGOUROUX Romane
25/02/2020  BASSET Camille Perrine Marie / GIBERNON Alban, Jean-Michel
19/08/2020  MANCUSO Benjamin / VINCENT Stéphanie
01/09/2020  CARRERAS Jesson Jean-jacques Michel / ROUSTAIN Léa Marie Joëlle 
03/11/2020   GRANGE Clémence Laurence / BOBEY Adrien André
13/11/2020    ROCHE Guillaume Didier Patrick / BEAULAIGUE Clémence Marie André
21/12/2020   ARNOULD Benoit Jean-Claude Philippe / DUPONT Charlotte

État civil

Naissances

Mariages

Décès

Pacs

Baptêmes républicains

20/06/2020  SABOT Ghislain Paul Jean et SANCHEZ Judith
01/08/2020  POINAS Christian Jean Joseph et CAVALIERE Adélaide
22/08/2020  BERTRAND Samuel et CHALAYER Cécile Marie Perrine
12/09/2020  CLAUDE Georges Joseph et DEQUAY Brigitte
19/09/2020  SAMUEL Anthony et CURSOUX Lauriane Céline
19/09/2020  CREMILLEUX Ludovic et SALICHON Mélanie
26/09/2020  CHERY Jonathan Marcel Lionel et ROMUD Mayli Katia
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Archive : la Halle au siècle dernier

Projet : la future Halle qui sera inaugurée cette année


